

EXCELSIOR

Se Deterioraron 18% los Salarios en Argentina, en el Primer Trimestre

BUENOS AIRES, 17 de abril (PL)—El gobierno argentino decidió encarar uno de sus más conflictivos problemas, el del constante deterioro salarial, aunque la información no precisa cómo y en qué medida se le hará frente.

Tras la reunión que tuvo en la víspera el Presidente Jorge Videla con los ministros de Economía y Trabajo, se informó que se concretará "un programa salarial para los próximos meses", enmarcado en la revolución económica general.

Esto coincidió con las declaraciones formuladas a un diario del interior por el comandante en jefe del

ejército, teniente general Roberto Viola, en el sentido de que la intención del gobierno respecto de los salarios "es no sólo evitar su deterioro, sino a lo largo del presente año dar sólidos pasos para iniciar su recuperación".

La preocupación oficial por este tema parece haberse recrudecido a partir de que en las últimas semanas, pese a las severas prohibiciones existentes, se registraron varios paros en importantes empresas por demandas salariales.

Un estudio publicado el domingo pasado por el diario Clarín calcula que la remuneración media anual

de los trabajadores se redujo a la mitad entre 1974 y 1978, aunque fuentes sindicales estiman que ese deterioro se produjo sólo en los tres últimos años y que es mayor desde 1974 a la fecha.

SE DETERIORO 18% EL INGRESO

A esto habría que agregar que sólo en el primer trimestre del presente año, por la diferencia entre el 30.6 por ciento de aumento del costo de la vida y el 12.5 por ciento de incremento en los salarios nominales, se produjo un deterioro de 18 por ciento en los ingresos de los trabajadores.

El semanario El Economista, en un estudio publicado en su última edición, constató que el porcentaje de gastos por salarios se redujo entre 1975 y 1977 en nueve de los 10 sectores industriales analizados, en el valor total de la producción.

Como ejemplos extremos el sector de harina de trigo y subproductos, que en 1975 dedicaba a salarios 11.1 por ciento de sus gastos, los redujo a 4.5 en 1977, la industria de pinturas de 14.8 a 9.9 y la de automotrices de 15.6 a 11.6.

La incógnita que queda

abierta ahora, hasta que se anuncien los detalles del programa salarial del gobierno, es respecto a sus reales alcances y la posibilidad de que implique una mejoría salarial efectiva.

Se sabe al menos, por versiones oficiosas, que el ministro de Economía, José Martínez de Hoz, es contrario a incrementos salariales superiores a cuatro por ciento mensual previsto

en su nuevo plan antinflacionario, que se extiende hasta diciembre.

Otra alternativa que se analizó fue la de reducir los aportes de las empresas a las obras sociales, para incrementar los ingresos de los trabajadores en igual porcentaje, pero los sindicatos expresaron su desacuerdo, por cuanto ello afectará los servicios que perciben sus afiliados.

UNO MAS UNO

ARGENTINA INCREMENTA RESERVAS

BUENOS AIRES, 17 de abril (AFP). — Las reservas internacionales del Banco Central, se incrementaron en 87 millones de dólares la semana pasada, según informó dicha institución esta noche.

Por su parte, la circulación monetaria creció en el mismo lapso en 29 millones de dólares.

ARGENTINA VENDE CEREALES A MEXICO

BUENOS AIRES, 17 de abril (AFP). — Argentina venderá a México 500 mil toneladas de granos, de los cuales 300 mil toneladas son de maíz y 200 mil de sorgo, se anunció oficialmente hoy aquí.

El convenio respectivo fue suscripto en esta capital por David Lacroze Ayerza, director de la Junta Argentina de Granos y Lauro Navarro Galindo, subdirector de Operaciones de la Compañía de Subsistencias de Productos Nacionales de México.

Indicó la Junta de Granos que las exportaciones serán cumplimentadas por exportadores privados o cooperativas.

Destacó que con esta venta, Argentina retornó al mercado mexicano luego de varios años de ausencia.

México es un importador potencial de hasta cuatro millones de toneladas anuales de cereales.